

# Baudouin DECHARNEUX



**Baudouin** est maître de recherches du FNRS et professeur à l'Université libre de Bruxelles (depuis 1991). Il est philosophe et historien des religions. Membre de l'Académie royale de Belgique (2005) et membre associé de l'Académie d'Athènes (2016), il est l'auteur de nombreux articles et monographies scientifiques sur la philosophie de la religion, sur la littérature chrétienne des origines et celle des « pères de l'Église ».

Il est actuellement président de l'Asbl *La Pensée et les Hommes* (depuis novembre 2020).

Titre de l'intervention :

## ***L'identité entre la personne et ses masques***

### *Résumé*

L'identité est une idée à la mode. Tantôt revendiquée comme essentielle, tantôt décriée comme meurtrière, elle constitue un enjeu philosophique majeur pour nos sociétés. Notre exposé vise à clarifier les liens religieux, philosophiques et psychanalytiques unissant l'identité, l'idée et la conscience. En effet, c'est le rapport de la personne, à savoir celle qui a un visage, avec elle-même dont il est question lorsqu'on parle d'identité. C'est aussi le rapport de la personne à ses projections, ses masques, que nous aborderons en montrant qu'il s'agit à la fois d'une relation de proximité et de séparation.

B. Decharneux, *Religion et psychanalyse*, Bruxelles, La Pensée et les Hommes/Code 9, 2025.